

Foto-Impressionen vom „Bündnis gegen Rechts“ von Dieter Augstein

*Breite Solidarität gegen
alte und neue Nazis*

Eindrucksvolle Kundgebung

MANNHEIM – Es war schon eine beeindruckende Demonstration von Demokratiebewusstsein und eine ganz eindeutige Absage gegen jede Form von Rassismus und Fremdenfeindlichkeit, gegen alte und neue Nazis, die in Mannheim auch in Zukunft keine Chance haben dürfen.

Da waren sich alle einig, von rot bis schwarz, von gelb bis grün, von den Gewerkschaften bis zu den christlichen Kirchen, vom VVN-BdA (Vereinigung der Verfolgten des Naziregimes - Bund der Antifaschistinnen und Antifaschisten) bis zur freireligiösen Gemeinde Mannheim. Selten hat man eine solche Solidarität verspürt und dies wurde bereits im Vorfeld deutlich, als es um die geplante Demonstration der Freien Nationalisten Rhein-Neckar für bekannte und berühmte, allesamt verurteilte oder vor Gericht stehende Ho-



locaust-Leugner und Neonazis mit pseudowissenschaftlichem Background und ebenso obskurem wie gefährlichem Geschichtsverständnis geht, wie etwa **Rudolf Zündel**, gegen den gerade der Prozess im Landgericht Mannheim läuft. Mannheims Oberbürgermeister **Gerhard Widder** hatte hierbei von Anfang an klare Position bezogen und am Ende hatte sogar das BVG als höchste Instanz seinen Verbotsantrag bestätigt. Alle Redner der bemerkenswerten Kundgebung auf dem Paradeplatz, bei der auch die Sonne lachte, bedankten sich ausdrücklich beim OB und den Richtern, machten aber auch deutlich, dass dieses Verhalten der Justiz gegen Rechts leider nicht dem Regelfall entspricht. „Nazis raus aus unserer Stadt, weil es hier keinen Platz für Faschisten hat“ - so sang auch dieses Mal wieder Liedermacher **Bernd „Schlauch“ Köhler** und mehr als 1000 Menschen aus allen Generationen stimmten lautstark mit ein. Auch „Bloomaul“ **Joana** ließ es sich nicht nehmen, mit von der Partie zu sein. Die engagierte Demokratin und Liedermacherin, die aus ihrer Meinung noch nie einen Hehl gemacht hat, ließ z.B. das wunderschöne Lied



„Die Gedanken sind frei“ erklingen, ebenso wie die Hymne der Antifaschisten, das Lied von den „Moorsoldaten“. „Sage Nein“ textete ihr Kollege Konstantin Wecker und das „Mannemer Meedsche“ singt es voller Inbrunst und tiefster Überzeugung. „Donna, Donna, Donna“ und „Bella Ciao“ rissen die Teilnehmer der Kundgebung mit und Gitarrenvirtuose **Adax Dörsam** war der ideale musikalische Begleiter. „Schlauch“ und „Joana“ - ein brillantes Duo, das alle begeisterte. Neben dem Hauptredner, dem VVN-Bundesvorsitzenden **Werner Pfenig**, der vor allem an die antifaschistische Mannheimer Tradition erinnerte, sprachen z.B. **Stefan Rebmann** vom DGB, **Dekan Carl Jung** für beide Kirchen, **Klaus Dieter Reichardt** und **Dr. Frank Mentrup**, beide MdL, **Gudrun Kuch** (Linke Liste), **Dr. Gerhard Schick**, MdB, Grüne, Volker Beisel, FDP, **Ute Janz**, freireligiöse Gemeinde, **Thomas Grüber**, Friedensplenum, von **Lothar Mark**, MdB, kam ein solidarisches Grußwort. Ganz stark **Michael Timmermann** und seine Theaterkollegin **Bettina Franke** mit **Wolfgang Borcherts** Aufruf gegen den Krieg „Sag nein!“

aug

